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重启销售

沉寂半年时间， 阿迪达斯作出了自认为
最恰当的决定。“阿迪达斯目前正计划逐步出
售部分库存Yeezy鞋款， 并将部分收益捐赠
给慈善机构。”比约恩·古尔登在其年度股东
大会上表示，“全数销毁鞋款不是解决办法，
未来这部分库存商品的收益将捐献给公益
组织。”

针对为什么不直接捐赠， 阿迪达斯方面
对外表示， 是为了避免这些商品以迂回的方
式再次进入市场。在阿迪达斯看来，这是最好
的办法。关于更多细节内容，阿迪达斯相关负
责人对北京商报记者表示：“目前还是以股东
大会上全球CEO的表态为准。”

在鞋服行业独立分析师、 上海良栖品牌
管理有限公司创始人程伟雄看来， 如果销毁
或者无限期停售椰子鞋库存， 对阿迪达斯的
损失会很大。如今作出了出售捐赠的决定，也
未尝不可。 椰子鞋的销售与阿迪达斯业绩的
好坏直接挂钩，如果拒绝销售，很大程度会影
响阿迪达斯岌岌可危的业绩。

不可否认， 当下的阿迪达斯是无法轻易
抛弃12亿欧元椰子鞋库存的。

2022年，阿迪达斯营业利润下滑66%，四
季度亏损7.24亿欧元；2023年一季度亏损
3000万欧元。这是阿迪达斯的现状，也是其与
侃爷终止合作， 停售椰子鞋带来的最直观的
后果。

根据公开报道，目前阿迪达斯Yeezy系列
库存价值为12亿欧元， 如果正常销售预计额
外产生5亿欧元利润。 在此前的发展中 ，
Yeezy系列在阿迪达斯的业绩报告中占据了
半壁江山的位置。2015年， 凭借椰子鞋的火
爆， 阿迪达斯大中华区业绩凭借爆款刷新纪
录， 同比增长18%。2019年，Yeezy系列鞋销

售额达到13亿美元。2021年，Yeezy系列鞋销
售额达17亿美元。

深圳市思其晟公司CEO伍岱麒表示，阿
迪达斯重启销售的这种做法通过公益方式，
意图令消费者愿意消费购买产品，尽快销售，
对企业而言，能快速令存货变现，在一定程度
上降低损失。

不缺市场

关于后期销售的价格、渠道等具体细节，
阿迪达斯没有给出更多内容， 但从二级市场
看，Yeezy系列款鞋不缺市场， 这大概也是阿
迪达斯敢于作出重启椰子鞋销售的重要原因
之一。

小田近日在得物斥资 1969元购买了

Yeezy�boost�350�bone白冰淇淋款。“透气、
舒服、 踩屎感， 一脚蹬方便” 成为小田选择
Yeezy的理由。包包则一直在等Yeezy�boost�
350�v2�Lundmark芝麻灰款。“这款和夏天最
适配了， 百搭也时尚。”2399元的价格对于包
包而言有点贵，“这款太经典了， 省省拿下也
值了。买椰子鞋并不是冲着主理人去的，只是
单纯款式好、脚感好。”

在得物平台， 关于椰子鞋的推荐笔记达
87.4万篇，多款椰子鞋付款人数超10万+，每款
售价基本也都在千元以上， 部分鞋款售价超
2000元。“阿迪达斯停售椰子鞋后，只能通过得
物购买了，有些款根本抢不到。”小峰抱怨道。

不过也有不少消费者表示：“没有主理人
的品牌失去灵魂，不会购买，除非打折降价。”

在程伟雄看来， 椰子鞋不会因为设计师

主理人爆雷而改变鞋款本身的属性。 椰子鞋
很大程度上代表的是阿迪达斯的风格、 品牌
溢价。 这也意味着阿迪达斯如果在市场有高
溢价空间， 重启销售的椰子鞋也会有自己的
溢价空间。

“如果库存产品继续销售，又基于企业已
经提出终止合作与停产， 那该产品在二手市
场很有可能还有溢价空间， 毕竟它又有了稀
缺性。”伍岱麒说。

爆款未必长久

相较于有无溢价空间， 阿迪达斯更在乎
的是解决庞大数额的库存以及对业绩可能带
来的缓解。在业内看来，椰子鞋库存问题的解
决将使阿迪达斯能够专注于比约恩·古尔登

今年1月上任后启动的扭亏计划。今年1月1日
上任的比约恩·古尔登曾表示，“2023年将是
过渡之年， 为2024年和2025年奠定基础。在
减少库存和折扣的基础上， 阿迪达斯为在
2024年重回盈利做好准备”。

不过，在伍岱麒看来，原本椰子鞋销售占
比大，停售对阿迪达斯整体营收影响较大。经
过一系列负面消息停售后， 椰子鞋的用户在
一定程度上出现流失， 此次重启销售未必能
弥补其业绩。

或许是意识到上述情况， 阿迪达斯也没
有将全部的希望寄托在重启椰子鞋销售上。
Yeezy主理人爆雷后，阿迪达斯就已经着手寻
找替代品。 今年初， 阿迪达斯推出Samba、
Gazelle、Spezial等鞋款，欲打造成继椰子鞋
之后的另一爆款。从当前的发展来看，Samba
的发展势头不小，除出现在王嘉尔、Jennie等
明星的脚上。官方活动售价799元，在得物平
台部分已经溢价到千元以上， 虽然相较之前
Yeezy鞋的溢价远远不足，但谁能想到这款鞋
曾只卖200多元。

用寻找替代品的方式填补椰子鞋带来的
影响，阿迪达斯有着自己的规划，并将中国作
为未来发展的重要市场之一。比约恩·古尔登
在一季度业绩电话会议上表示：“大中华区一
季度业绩好于预期， 我们对中国市场的中长
期发展保持乐观。”据了解，在今后的发展中，
阿迪达斯中国本土管理团队将有权决定哪些
全球发售商品在大中华区上市。 在将全球潮
流单品带给本土消费者的同时， 阿迪达斯还
将继续加码中国创造、 本土生产及缩短商品
交付时间。

但在程伟雄看来， 这样过度依赖某一两
款爆款产品的发展战略并不可取。“即使造出
爆款依然会面临着很大的挑战， 运动品牌还
是要将重心放在专业属性上。”程伟雄说。

北京商报记者 郭秀娟 张君花

科幻与产业的新融合

紧扣“科学梦想 创造未来”主题，2023中
国科幻大会将“元宇宙”“京西科幻之城”特色
融入活动，洞见“元宇宙”相关技术的发展未
来与场景应用。

5月29日晚， 首钢园1号高炉南广场将变
身“平行世界入口”，借助竖屏及柔性巨幕，利
用3D�Mapping投影技术在1号高炉外立面及
周边建筑打造全息光影。 开幕式首次采取全
息数字人主持方式， 通过动作捕捉、 三维建
模、语音合成等突出展示数字人技术，打造集
想象激发、智慧碰撞、科幻成果展示发布为一
体的平台。

作为中国科幻大会的一大特色亮点，北
京科幻嘉年华活动也将同期举办， 主要包括
潮幻奇遇季、科幻电影展、科幻新技术新产品
发布会、科幻之夜暨科幻“星球奖”颁奖典礼
四大板块。其中，“科幻电影展”将首次举办科
幻电影之夜活动， 打造国内科幻电影首发平
台，推介近期即将上映的优秀科幻影片。

“科幻之夜”永不落幕。科幻大会期间，在
首钢园1号高炉每晚都会上演“科技冬奥”主
题灯光秀。

“潮幻奇遇季” 将在首钢园11号馆举办，
围绕数字生活体验高地和泛科幻产业体验两
个主题，涵盖XR影视、科幻画、航空航天等多
个领域，设立品牌日活动区，将于大会期间举
办签约发布、舞台剧、项目路演等各类活动20
余场。

“首都青少年科幻嘉年华”作为中国科幻

大会重要组成部分， 同期将在首钢园和北京
科学中心分别打造“首都青少年科幻教育空
间”和“首都青少年科幻教育主题展教区”。在
中国科幻大会开幕式上， 中国科普研究所和
北京市科学技术协会也将联合发布《青少年
科幻教育指南》。

中国科协科普部副部长庞晓东表示，本
届大会突出科技界和科幻界人士的广泛参与
和科幻与产业发展的创新融合。 一是大力推
动科幻产业与技术融合发展， 充分利用中关
村论坛平台优势，打造高层次科幻发展平台；
二是动员各方各界协同发力， 持续推进科幻
创作和科幻影视繁荣发展； 三是突出体验感
和参与性，大力营造群众喜爱的科幻氛围。

形成产业集聚效应

科幻、科普、科技与产业协同发展，已经
逐步发展为社会各界广泛关注的品牌型活
动。中国科幻大会由中国科协发起，自2016年
以来已连续举办六届。 六年来， 不断以会兴
业、以会促产，积极搭建科幻领域交流互鉴、
创想发展的综合型服务平台。

从2019年起， 中国科协与北京市人民政
府共同主办三届中国科幻大会。2020年，双方
在中国科幻大会上签署了《促进北京科幻产
业发展战略合作协议》， 积极推进科幻联合
体、科幻产业基金、科幻奖项等工作，研究科
幻产业人才政策， 聚焦首钢园科幻产业集聚
区建设，并制定了《北京市促进石景山区科幻
产业发展2022-2023年工作方案》，以推进北
京市科幻产业发展。

本届大会策划11场高质量科幻论坛，旨
在探讨行业发展热点，交流关键共性技术，形
成产业集聚效应。

科幻产业新技术新产品展览也将在中关
村科幻产业创新中心一层展厅展出。 此次展
览将围绕科幻产业发展的最新成就，以“飞向
科幻未来”为主题，分为“元宇数流-交感穿
梭-智元空域-漫步未来”四个核心板块，展示
芯片算力、数字孪生，交互体验、智慧出行，人
工智能、脑机交互，动作捕捉、虚拟拍摄等相
关技术。 届时将有超过46家科幻领域企业的
新技术展示、20余个科幻IP氛围道具装置和
互动装置部署，共计80余项展项展出。在带领
观众“立足大地，仰望星空，以科幻想象力触
达未来”的同时，也积极面向科幻企业，促进
科技企业之间的对接交流。

此外，刘慈欣、王晋康大师工作室，中国
移动咪咕、航天科工智能院、凌云光等70余家
科幻、科技类企业相继落地科幻产业集聚区，
1高炉SoReal元宇宙乐园、服贸会10号馆元宇
宙体验中心新空间也将逐步对外开放， 初步
构建起“内容创作+IP转化+影视特效制作+
硬科技+沉浸式体验”的产业发展格局。

石景山区政府党组成员、 副区长李文化
表示，三年来，石景山区以中国科幻大会为平
台，以科幻产业集聚区建设为抓手，以打造“京
西科幻之城”为目标，注重市区联动，持续强化
中国科幻大会IP落地运营。 今天的石景山，正
从“大会举办地”向“产业集聚地”转变，“中国
科幻大会” 已成为科幻产业发展的风向标，京
西科幻之城加速崛起。

北京商报记者 白杨

笑果文化事件正在引发脱口秀行
业巨震。

5月17日晚， 北京朝阳警方通报：针
对某文化公司演员李某某（男，31岁）在
演出过程中出现严重侮辱人民军队的情
节，造成恶劣社会影响的情况，公安机关
已依法立案调查。

近日，因被指侮辱人民子弟兵，笑果
文化脱口秀演员HOUSE(李昊石)陷入风
口浪尖。5月15日下午， 李昊石本人及笑
果文化发文致歉。笑果文化在声明中称，
演出当日对该演员进行了严肃的批评，
并无限期停止其后续一切演艺工作。

5月17日， 据北京市文旅局官方微
信，5月15日， 北京市文化市场综合执法
总队接群众举报， 决定对上海笑笙文化
传媒有限公司依法立案调查。经查实，该
公司及其演员李昊石肆意篡改演出申报
内容，在5月13日下午、晚上连续两场“笑
果脱口秀” 演出中出现严重侮辱人民军
队的情节，造成恶劣社会影响。

该公司行为违反了《营业性演出管
理条例》第二十五条、第二十六条规定。
依据《营业性演出管理条例》第四十六条
规定， 北京市文化市场综合执法总队决
定对该公司作出相应行政处罚：警告、没
收违法所得1325381.6元、罚款13353816
元。 对涉案人员及其演出经纪机构和演
出场所经营单位相关违规行为将进一步
依法依规追究责任。 北京市文化和旅游
局决定无限期暂停涉事公司在京所有演
出活动。

当天， 上海市文娱领域综合整治领
导小组办公室、 上海市文化和旅游局第
一时间同步约谈、严厉训诫涉事公司“笑
果文化”负责人，责令其从即日起暂停在
沪全部演出，立即开展内部管理整顿，配
合做好立案后续处理。

上海市文化和旅游局要求“笑果文
化” 必须诚恳接受观众批评和媒体舆论
监督，必须深刻反思此次事件教训，必须

举一反三立即整改，从内容审核、节目把
关、演员管理和艺风艺德建设，以及提高
脱口秀演员自身的政治修养、文化素养、
价值涵养等多个角度，采取切实措施，坚
决杜绝此类问题再次发生。

同时，中国演出行业协会也根据《演
出行业演艺人员从业自律管理办法》，启
动行业道德自律评议程序。经评议，决定
对李昊石的违规行为进行严厉申斥，并
根据《演出行业演艺人员从业自律管理
办法》的规定，要求会员单位对其进行从
业抵制。

据悉，上海笑笙文化传媒有限公司成
立于2020年，是一家以从事广播、电视、
电影和录音制作业为主的企业，企业注册
资本200万元人民币， 实缴资本200万元
人民币，法定代表人为叶烽。该公司由上
海笑果演艺集团有限公司100%控股。

5月17日， 就北京市文旅局通报及
HOUSE事件造成的恶劣社会影响，笑果
文化回应北京商报称： 诚恳地接受社会
各界对我们的严厉批评， 并再次深表歉
意。将作出一系列措施进行整改，包括即
刻解除涉事演员HOUSE劳动合同和艺
人经纪合同； 对公司高管团队和相关业
务团队分别进行留职察看、降薪等处分；
公司对全国各地所属线下演出业务立即
进行全面整顿、学习，对于演出取消给
已购票观众带来的影响，将妥善平稳地
处理退票等相关事宜，接受观众的批评
教育； 公司梳理管理中的薄弱环节，建
立有效务实的长效机制，确保公司有足
够的能力管控风险、承担行业应尽职责；
将搭建独立于演出业务之外的审核部
门，配置专职监场人员，全流程，无死角
把关；加快处理突发事件的响应速度，对
违反法律法规和内部规章的相关责任人
员做出及时的严格处理。

目前，笑果文化小程序上，所有演出
已下架。

北京商报记者 卢扬 韩昕媛
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会首次纳入“中关村论坛”，成为国家级科技论坛平行论坛。通过中关村论坛的国际化平台，中国科幻大会将成为中

国科幻产业发展新的起点，为中国科幻融入更多的前沿科技理念和创新科技元素。

阿迪达斯是时候作出决定了。5

月17日，据外媒报道，阿迪达斯首席

执 行 官 比 约 恩·古 尔 登（Bjorn�

Gulden）表示计划出售剩余椰子鞋库

存， 并将收益所得款项捐赠给慈善

机构。消息一出，市场便有不同声

音传出， 椰子鞋骨灰级爱好者按捺

不住入手的冲动，一些消费者则表示

坚决不买。

对阿迪达斯来说，当下最重要的

是不能无限期拖延椰子鞋库存不管，

毕竟陷入亏损的阿迪达斯拖不起。但

重启销售椰子鞋能不能解决当下阿

迪达斯面临的问题，依然存在诸多不

确定性。

2022年
阿迪达斯
营业利润下滑66%

66%

2015年

2019年

2021年
凭借椰子鞋的火爆，
阿迪达斯大中华区
业绩刷新纪录，同比

增长18%

Yeezy系列鞋

销售额达到13亿美元

Yeezy系列鞋

销售额达17亿美元

亏损3000万欧元

四季度亏损7.24亿欧元

2023年一季度


